



**La semaine pascale**

**dimanche 13 avril, jour des rameaux:** culte débat « Qui est Jésus pour moi? » et jeu de piste pour les enfants suivi d'un grand pique-nique paroissial pour tous à Calvisson et balade avec des ânes en après-midi.

**jeudi saint, 17 avril à 19h**  
Célébration au Mas des Abeilles avec M-H Bonijoly, J-P Sauzède et T Es-Banti.

**vendredi saint, 18 avril, 10h30** culte au Grand Temple avec Lionel Tambon  
**19 h** célébration à la Fraternité avec Claire des Mesnards

**dimanche 20 avril à 10h30**  
Culte de Pâques à la Fraternité avec Iris Reuter et les musiciens de MéloNîmes suivi à **12H15** d'une proclamation oecuménique de la résurrection sur le parvis de l'église Saint Paul.

**Cultes radio**  
Et tous les dimanches le culte radio est en direct sur **radio alliance + 103.2** ou en podcast sur [radioallianceplus.fr](http://radioallianceplus.fr) dans la rubrique: émissions, onglet spiritualité.

**Week-end Intergénérationnel à la Bécède, en Lozère 10 et 11 juin**



« Respire, explore, espère! » Un grand bol d'air pour respirer, des ateliers pour explorer, des textes pour nourrir l'espérance... Quand «jeunes et vieux veulent se réjouir ensemble », quoi de mieux que le week-end intergénérationnel de la Frat à la Bécède !

Alors, inscrivez-vous : 06 95 21 91 45  
[iris.reuter.epu@gmail.com](mailto:iris.reuter.epu@gmail.com)

**Rencontres bibliques: 10 avril, 15 mai, 12 juin à 15h à la Frat**

Parcourir nos émotions sous le regard de Dieu à travers la Bible. En avril: la tristesse, en mai: la compassion et en juin: la joie!

**Avec le groupe « Partage&Prière » 5 avril, 16 mai et 28 juin**

**5 avril et 28 juin: Retraite à la communauté de Pomeyrol,** inscriptions: 06 52 46 10 72  
Repas pris avec les soeurs. Départ de la Frat en covoiturage possible.  
**16 mai: l'heure du chant à 18h15** suivi de **P&P** chez Christian et Hélène 06 12 61 30 41

**Randonner au printemps: un jour par mois avec pique-nique**  
Annie: 06 72 68 64 82,



**Frat Coquette: le 3 mai, 9h-12h**



Une toilette de printemps pour une Frat toujours plus accueillante!

**Mardi 8 avril, 20h Au petit Temple**  
**LUTHER, ou la Réforme en 10 rounds**  
Mardi 8 avril 2025 à 20h  
PETIT TEMPLE  
Rue du Grand Couvent - Nîmes



**Save the date: Dimanche 22 juin – sortie interreligieuse à Carpentras pour l'Eglise de Nîmes**

Au programme : visite de la synagogue, repas et visite de la mosquée puis de la cathédrale Saint- Siffrein, et en bonis visite du cimetière juif. Un co-voiturage sera organisé à partir de la Frat'. Info auprès d'Iris Reuter

**Du pain pour la route...**

**Edito**

Lors d'une visite, une personne âgée m'a raconté un souvenir de sa jeunesse. C'était à la fin de la guerre, en pleine débâcle. Personne n'avait beaucoup à

manger, ni sa famille, ni les voisins, ni les soldats qui arpentaient les rues. Alors, elle observait par la fenêtre des voisins jeter du pain dans la rue et les soldats se ruèrent pour le ramasser – littéralement comme la misère se jette sur le pain.

Ce souvenir, ce geste d'humanité, m'a marqué. Il me rappelle combien la paix est précieuse et à construire chaque jour. Il me fait penser aussi à la chanson de Brassens, son Auvergnat qui réchauffe le coeur de l'autre avec quatre bouts de pains, une bouchée de fraternité.

Le pain est une partie essentielle de l'alimentation dans plein de pays du monde, dont le nôtre. Plus encore dans les pays voisins, comme par exemple en Allemagne, mon pays d'origine, où un repas quotidien est constitué essentiellement de pain complet, accompagné de fromage ou charcuterie. Ce pain m'a manqué quand j'ai immigré en France, il y a plus de vingt ans. Au point que j'en ramenaient de grosses miches dans mon sac à dos dans le train.

Depuis, en France aussi, l'offre de pains s'est considérablement diversifiée : baguette, pains de céréales, de campagne, de seigle, de maïs, pain avec ou sans gluten sont proposés dans les boulangeries.

Selon Wilfred Monod, il est « le sacrement de la communion avec la nature généreuse et le

sacrement de la solidarité avec l'humanité au travail, qui a permis que cette nourriture soit sur la table. Mais le pain est aussi le symbole d'une inégalité meurtrière. Qui possède le pain est maître de celui qui ne le possède pas. Le morceau de pain est au centre du monde ; le jour où toute l'humanité sera pleinement assurée d'en manger marquera l'avènement du genre humain à la dignité humaine ; c'est alors qu'il se dégagera définitivement de l'animalité. »

Jésus Christ se compare au pain, quand il le passe à ses disciples et dit : « Prenez et mangez, ceci est mon corps. » Le pain qu'il partage signifie sa personne, son être, sa vie. Il se donne comme pain pour la route, comme le pain de ce jour, que nous demandons dans la prière du Notre Père. Les traces de sa vie nous sont transmises dans la Bible, véritable pain pour nourrir notre quotidien.

Il m'arrive souvent de discuter avec des personnes – croyantes ou non-croyantes-, comment on peut comprendre les textes millénaires de la Bible dans l'actualité, comment ils peuvent devenir levain pour nos vies. La Bible, avec ces passages qui ressemblent à de la brioche, où on se sent dorloté par Dieu ou au contraire ceux qui sont comme du pain rassis, parce que leur contexte est tellement loin du nôtre qu'on a du mal à en tirer quelque chose. Ou encore ces passages comparables à du pain complet, qu'on met du temps à digérer, mais qui nourrissent pour longtemps.



Pour les croyants, la Bible offre des paroles vivantes, des paroles de vie qui continuent à parler même après des millénaires. Elles traversent le temps comme un levain qui se renouvelle.

Dans le roman « Madeleine avant l'aube », Sandrine Collette décrit le jour, où le four commun est chauffé pour la confection du pain. « Le levain est sur la table et nous le regardons tous les deux avec cette fascination mêlée de déférence. Ce levain est plus âgé que nous ; il a été régénéré des centaines de fois mais c'est aussi le même. Rose dit qu'elle le tient de son arrière-grand-mère et peut-être plus loin encore. La pain est infini, nous transcende, nous et nos générations ; il nous a vu naître et crever, il nous a accompagnés dans les joies et les épreuves. Les hommes vivent, les hommes meurent, leurs enfants les remplacent et le levain est toujours le même. »

Jésus compare le Royaume de Dieu à du levain qu'une femme mélange à la pâte pour faire lever le pain.

Qu'en cette approche de la fête de Pâques, le levain de sa parole lève et relève encore nos vies. Entrons ensemble dans le cercle de la Cène et partageons le pain lors des célébrations du jeudi saint et du dimanche de Pâques!

Iris Reuter



**Fraternité de Grézian**  
Site de l'Église Protestante Unie de Nîmes :

Coprésidentes du conseil de paroisse :  
Pasteur – accompagnant la paroisse :

Participation souhaitée aux frais du Frat-Info :  
à adresser à Annie Soussaya

7, rue A. Delon • 30000 Nîmes 04 66 64 54 48  
<https://nîmes-eglise-protestante-unie.fr>

Cultes à 10h30  
Collecte de sortie pour l'aide sociale

Hélène Garrel et Évelyne Jacomond-Pagès  
Iris Reuter

5€ à l'ordre de l'USAF  
21, rue Félix Éboué 30000 Nîmes

**Villages compris dans la paroisse**

Marguerittes, Manduel, Rodilhan, Redessan, Saint-Gervasy, Bezouze, Cabrières, Poulx

**Belle et joyeuse fête de Pâques !**

Brefs coups d'œil dans le rétroviseur...brefs coups d'œil dans le



C'était Noël!



'Noël, une drôle d'idée !  
Mais, enfin, Dieu, quelle idée de venir sur cette terre, pleine de bruits et de fureur !  
Quelle idée de te faire humain parmi les humains !  
Mais tout comme nous, Jésus a utilisé



son corps et ses 5 sens; ils nous servent à être en lien avec les autres et avec Dieu.

Par eux, nous pouvons exprimer que nous sommes des créations merveilleuses, remercier notre Dieu pour la vie et le célébrer. Et c'est à cela que les enfants et les ados nous ont conviés au moyen de saynètes de la Bible, par le chant et la danse, avec ce leitmotiv :

« Je te bénis mon créateur pour la merveille que je suis! »

Merci à chaque enfant, chaque ado de nous l'avoir rappelé et chantons, dansons, vivons notre joie d'exister par tous nos sens, tout au long de cette année 2025.

Christiane Hervaud



Un très grand merci à **Feno Cazalet** qui, lors de la journée CCC « Culte, Convives, Ciné » du 9 mars nous a régales d'un repas Malgache, le « ravitoto sy henakisoa », des feuilles de manioc pilées accompagnée d' « hen'ombyritra ».

Au lendemain de la journée de la femme, le culte nous a conduit à retrouver Hannah, une femme qui se lève et à qui nous avons emboîté le pas avec la projection, dans l'après-midi, du film « Ouistreham » de Jean Carrère reprenant des vies de femmes animées du courage d'avancer (voir ci-contre).



Témoins de la joie du ciel.

C'était la semaine de prière pour l'unité des chrétiens, entre le 18 et le 25 janvier, et cette semaine là nous avons reçu un beau cadeau, nous, à la Fraternité : Ligia et Yves Guézou, membres de l'église catholique, et engagés dans l'association catholique « Aux captifs, la libération » sont venus dimanche 19 janvier pour un moment de partage et de témoignage.

Yves Guézou, est dessinateur humoriste et Ligia, son épouse, sociologue brésilienne, ils se sont connus, à Paris, à la paroisse St Gervais, alors que l'un et l'autre, chacun de leur côté, venait de vivre une libération de leurs dépressions par une rencontre avec le Christ vivant. Entre eux, c'est un vrai coup de foudre, ils se marient 6 mois après et décident de confier à Dieu les rênes de leur vie. C'est ainsi que, après des temps de retraite et de prières, ils ont eu la conviction qu'ils devaient aller, tout d'abord à Jérusalem, avec l'organisme « Points-Coeur », puis au Brésil auprès des enfants des Favélas, pendant un an. De retour en France, Yves a repris son métier de dessinateur humoriste mais d'une tout autre façon, il a « dessiné pour le Seigneur » pour des magazines, tels que « Famille Chrétienne ».



Arrivés dans le Gard, près de Nîmes, quelques années après, toujours engagés dans leur église de différentes façons, ils font connaissance avec l'association « Aux captifs la libération ». Ils vont chaque semaine parler et prier avec les sans abris de Nîmes. Ils les rencontrent aussi autour d'un café le vendredi soir et font le relai avec les organismes sociaux.



Après le repas « bar à soupes » et la galette, cet après midi-là, Yves nous a montré sa façon de travailler, de dessiner, et nous avons eu le plaisir de voir ou d'acheter ses livres et ses affiches, telle que celle-ci.

Avec le groupe « église Universelle de Nîmes »



Tous les jeunes et enfants des écoles bibliques et caté ont vécu une belle rencontre d'ouverture interreligieuse avec la visite de la mosquée de Milhaud, avant de découvrir les chrétiens du Maroc à travers une série d'ateliers au Mas des Abeilles et de terminer par le culte dans un joyeux élan inter-générationnel !

Ciné à la Frat



Mettant en scène de façon presque documentaire l'oeuvre de Florence Aubenas, ce film nous parle de lutte des classes, de femmes qui se lèvent et se relèvent, de solidarité, mais aussi de mensonge et de trahison. Son but est de rendre visible les invisibles de notre société.

Une mention spéciale pour les actrices de ce film toutes interprètes de leur propre vie à l'exception de Juliette Binoche, dans le rôle de Florence Aubenas.

Un très bon moment de cinéma à la Fraternité grâce à la présence de Joël Baumann du groupe Pro-Fil!

Le coin de la poétesse

Pour l'association REBONDS

Tandis que faiblement on perçoit encore un appel, le désert est un fleuve, vagues de dunes, et la mer comme une grande jambe. Une petite barque lutte sous le poids de 450 migrants, poids de la livre, poids du droit et du devoir, de la vie comme une plume qui s'envole loin.

Alors infiniment doucement, on l'entend, une sirène chante pour nous ravir.

Tu cries: « Ce chant rend fou! »

Trop tard

Tous ont plongé au fond des dunes, du désert, du sable, au fond des fonds.

Qui l'oubliera?

Gaëtane Buttigieg

Avis de naissance! Université Populaire des Religions



Un lieu, un espace, un temps pour se parler, se rencontrer entre pratiquants des différents thés-

mes « penseurs de Dieu » à Nîmes, ; voici un des objectifs ambitieux de cette toute nouvelle Université Populaire des Religions qui démarre avec les cours de Céline Rohmer, bibliste-théologienne de l'église Protestante Unie.

Vous êtes invités à rejoindre les bancs de cette Université tous les **mercredis à 19h à la Maison du Protestantisme et à adhérer à l'association.**

Infos: [univpop@desreligions.fr](mailto:univpop@desreligions.fr)

A la rencontre des Quakers de Congénies

Nous avons été une quinzaine de personnes de la Frat à nous rendre à la rencontre des Quakers de Congénies par un pluvieux samedi de février. Une rencontre très riche! Mais qu'est-ce donc qui anime ces Quakers?

Né au 17ème s, en Angleterre de la révélation religieuse d'un homme, Georges Fox, le mouvement Quaker est uni autour de l'idée que l'Esprit de Dieu est à l'intérieur de tout homme et qu'il



faut se mettre à son écoute par le silence. Ils n'ont ni institution, ni dogme mais proposent des valeurs comme celles d'égalité, de paix, d'intégrité, de communauté, d'éco-responsabilité et de simplicité comme guides de vie à la base de leurs actions.

Pour aller plus loin:

[www.quakersenfrance.org](http://www.quakersenfrance.org)

Accueillir...

Des nouvelles de l'accueil à la Fraternité :

Nos amis Renato et Sarah ont repris leur chemin, ils ont trouvé un autre hébergement et nous sommes heureux pour eux.

Nous accueillons toujours Barry, Abdelkader et Muh-sin. Grâce à un nombre important de dons en nature et au concert de l'Ensemble Sinfonieta nous pouvons assurer le soutien matériel nécessaire.

Les cours de français et la permanence juridique de l'association Rebonds continuent également leur action auprès des personnes exilées.



Si on parlait finances...

Avec nos objectifs financiers atteints en 2024, aussi bien pour l'animation que pour les offrandes nominatives, nous ne pouvons que dire un grand

MERCI

à chacune et chacun des donateurs de notre petite Fraternité, généreuse et solidaire!